
令和４年度第２回備中地区司書部会研修会 

日時：令和４年１０月１８日（火） 

１３：３０～１６：３０ 

会場：岡山県立倉敷南高等学校 

（参加者：25名） 

 

～受付～（１３：００～） 

 

１ 開会（１３：３０～） 

・会場校からのお知らせ 

 

２ 協議・連絡・報告（～１４：００） 

・岡山県 SLA 事務局（天城） 

読書感想文購入の協力依頼 

支部協議会事務局（水工） 

読書感想文集について。 

本日も注文を受け付ける（10月 20日締切） 11/11に各校宛に文集代金支払いの依

頼文書を出す。12月中旬までに振り込みを。難しい場合は 1月研修での支払い可。 

支部負担金について。未納の学校に案内を出す。 

・司書部会理事会（理事：青陵）（司書部会長：総社） 

  岡山大会（オンライン）お世話になりました。 

玉野大会（R5.7.26午後）について。 

講演の案を募集中（詳しくはMLにあり。Googleフォームにも。10/14締切） 

対面・オンラインは未定。 

ローテーション検討案、協議会と研修会の申し合わせ事項（別紙） 

意見等あれば理事（青陵・倉敷中央）まで。来年度の総会で決定できれば。 

・ネットワーク研究委員会（各担当班から等） 

  読書推進班（古城池） 

   でーれーBOOKSについて。1次投票 11/11まで。今年が 10周年。11年目からを考

えるアンケート実施予定。 

水島図からの依頼。倉敷中央図が、今後複合施設になる予定。あり方を考える中高生

対象のワークショップの回があるのでお声がけを。（市内在住・在学） 

  システム班（倉敷南） 

   ライブファインダーのアンケートご協力ありがとうございました。結果まとめを各

校に送っている。 



３ 研修（１４：００～１５：００） 

事例発表１：倉敷南高校図書館活動報告 

〈質疑・意見〉 

・図書クラスルーム、前任校では個人オーナーにしていたので引継ぎができなかったが、現

任校では個人オーナーではない（図書アドレス）なので、異動の時困らない。 

・図書委員会のクラスルームはあるか。→ 6校くらい。あまり見られていない。 

・カーペットの床の水濡れは。→大丈夫 

・図書館オリエンテーションでのクロムブック使用。配布は直前だが、生徒はすぐ使えるの

か。→直前に講習があるので大丈夫 

 

事例発表２：図書館からの情報発信と図書委員の活動紹介ーGoogle Classroom等を活用して 

岡山県倉敷古城池高等学校  

〈質疑・意見〉 

・図書館独自のクラスルーム、アカウント、インスタグラムを作らなくても、既存の学校の

もので情報発信可能。アカウント作成は、生徒との直接やり取りのリスクが出るので増や

さない。 

・学校インスタグラムは、代々教頭先生が管理なのか。→今年度からスタート。他、5校程

に学校インスタグラムがある。 

・配信だと、生徒が見ているか反応が分からない。 

・新着図書案内は、配信でライブファインダーへのリンクで代用できる？ 

・生徒（紙）教職員（配信。ペーパーレス推進）で案内をしている。長期休みには教職員用

も紙で印刷しているが、その方が反応が良い印象。クラスの貸出冊数などは、教員にこそ

知ってほしい情報。 

 

４ 情報交換１（１５：１５～１５：４５） 

・「各校の学校図書館から」（活動紹介と相談・事前アンケートをもとに） 

 各自クロムブックで、事前提出課題をまとめたスプレッドシートをもとに意見交換。 

 

・「私のすすめるこの一冊」（資料研究） 

 各自事前投稿した本について、投稿内容を見ながら解説。 

・その他（情報交換） 

（1班） 

実践例：「１年生図書館オリエンテーション」「クラス対抗クイズ」「クラスルームで情報発

信」「授業で情報端末を利用（ネット検索）」など 

 

課題：本も提示したが最終的にはネットに頼る生徒も。課題の出し方が重要。提出したもの



をみんなでみて意見を出し合う時間が持てればよかった。 

クロムブックからのプリントアウト。図書館の USBを使って。 

図書館の生徒用 PCを残すかどうか。 

 

（2班） 

・本屋さんから、レベル高いのではと言われるが、選書について教えてほしい。 

 →生徒から積極的にリクエストをつのるようにしては？ 

→配架などに工夫すると、柔らかくなるかも。 

 

・クラスルームの活用は？ 

 クラスルーム乱立。習慣ができているクラスルームに送ってもらうのが良い。 

 クラスルームを作るよりも、今あるクラスルームを利用したり、誰かに図書館だよりを送

って配信してもらったりするのも良いのでは？ 

 

・文化祭は？ 

 アンケートをとったり、レジンで栞を作ったりした。 

  古本市(除籍本・古雑誌）売上は生徒会などのお金になる。 

 魔法の世界感の展示。POPを作るなど。 

 

（３班） 

・案内は、配信と紙とどちらがいいのか。 

 

・図書館 ICT機器について。 

図書館にタブレットがある学校は、充電切れ、持ってくるのを忘れた生徒が毎日借りに来

るのでその対応に時間を取られる。プリントアウトのミスコピーが大量に出てしまう。 

 タブレットと繋がるプリンターはあるか。タブレットが導入され、また一人一台端末にな

ると、図書館の PC（古い）は撤去してもいいものか。 

 

５ 閉会（１５：４５～） 

 

６ 情報交換２（１６：００～１６：３０） ※希望者のみ 

ライブファインダーの活用について 

 

検索ページを確認しつつ、カスタマイズの話などを少し行った。 

カレンダーの設定や、ブックリストの作成など、ライブマックス側の作業が必要な事は具

体的な情報交換ができなかった。 


